

Schuldengrenzen, Konsolidierungserfordernisse und Konjunkturpolitik: Die Rolle der Statistik

Christoph M. Schmidt



1. Brauchen wir Schuldenregeln wirklich?

- Aktuelle Lage: unerwünschte Mahnungen
- Historische Rückschau: ungebremster Anstieg
- Ökonomische Theorie: unversöhnliche Konflikte

2. Wie sehen die aktuellen Anforderungen aus?

- Regelungen: effektive Selbstbindung
- Konstituierende Prinzipien: enge Auslegung
- Offene Fragen: ernsthafte Konsequenzen

3. Welche Herausforderungen ergeben sich für die Statistik?

- Trend vs. Zyklus: intelligente Verfahren
- Detailanalysen: informierte Interpretationen
- Abgrenzungsprobleme: implizite Verschuldung

4. Welche Konsequenzen hat das alles für die Praxis?

- Aktuelle Lage: vorsichtige Haushaltsplanung
- Handlungsbedarfe: vielfältige Herausforderungen
- Kommunale Ebene: versteckter Sprengstoff

5. Welches (vorläufige) Fazit sollte man ziehen?

- ... aus der Perspektive der Ökonomik
- ... aus der Perspektive der Statistik
- ... aus der Perspektive der Politik